
            Anlage 3 
 
E-Mail der Fraktion „Die Grünen“ vom 03.04.2017: 
 
Sehr geehrter Herr Gühsgen,  
sehr geehrter Herr Gödde, 
 
zum jährlichen Energiebericht habe ich (wie üblich) einige Nachfragen, die sende ich Ihnen hiermit zu. 
Vielleicht können Sie am Donnerstag schon einige davon beantworten. 
 
Seite 21 Grundschule Kinzweiler mit Turnhalle 
Der Wasserverbrauch ist wegen eines Leitungswasserschadens von 709 auf 1030 cbm gestiegen.  
In welchen Abständen wird der Wasserverbrauch kontrolliert, weil hier etwa ein Halb-Jahres-Verbrauch 
rauslief vor der Reparatur, solch eine Wassermenge sollte im „Normalfall“ auffällig sein, weil sie auch 
Schäden verursacht. 
 
Seite 22 Grundschule Röhe mit Turnhalle 
Der Wasserverbrauch ist von 2015 mit 197 cbm in 2016 mit 307 cbm gestiegen. 
Bei Erläuterungen ist kein Vermerk geschrieben. 
 
Seite 31 Gymnasium Peter-Paul-Str. 
Der Wasserverbrauch ist wegen eines Leitungswasserschadens von 720 auf 1060 cbm gestiegen.  
In welchen Abständen wird der Wasserverbrauch kontrolliert, weil hier etwa ein Halb-Jahres-Verbrauch 
rauslief vor der Reparatur, solch eine Wassermenge sollte im „Normalfall“ auffällig sein, weil sie auch 
Schäden verursacht. 
 
Seite 39 Sportplatz Neu-Lohn 
Der Wasserverbrauch ist von 2015 mit 897 cbm in 2016 mit 1920 cbm gestiegen. 
Bei Erläuterungen ist kein Vermerk geschrieben. 
 
Seite 40 Sportplatz Nothberg 
In welchem Umfang wird der Sportplatz von wem genutzt? 
 
Seite 44 Sportplatz Weisweiler 
Wenn der überhöhte Wasserverbrauch seit 2013 wegen des massiven Einsatzes der Platzberieselungs-
anlage (auch bei Regen) zu verzeichnen ist, warum wird dies nicht geändert / abgestellt? 
Wer zahlt die Kosten für den Wasserverbrauch zu welchen Teilen? 
 
Seite 50 Feuerwehrgerätehaus Bohl 
Nachdem der Wasserverbrauch seit 2010 zurückgegangen ist, ist ab 2015  der Wasserverbrauch mehr 
als verdreifacht im Vergleich von 204. Dies sind zwar generell keine hohen cbm-Zahlen, aber bei Erläu-
terungen ist kein Vermerk. 
 
Seite 57 Volkshochschule 
Der zusätzliche Verbrauch umfaßt 640 cbm, über welchen Zeitraum ist der wahrscheinlich entstanden, 
vom Rohrriss bis zum Rohrbruch. In welchen Abständen wird der Wasserverbrauch kontrolliert? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
und vielen Dank für Ihre Bemühungen. 
 
Widell 
Grüne-Fraktion 
 
 
Stellungnahme der Fachdienststelle: 
 
In der Regel werden die Wasserverbräuche durch die zuständigen Hausmeister einmal im Monat abge-
lesen und der Fachdienststelle mitgeteilt.  
Durch Ferien oder Bauarbeiten kann es vereinzelt dazu kommen, dass einen Monat keine Daten vorlie-
gen. 
 



Altersbedingt verfügen die Liegenschaften der Stadt über Wasserleitungen, welche mit und mit zu Rohr-
brüchen neigen. Ein Rohrbruch, der durch Haarrisse entsteht, ist erst sehr spät festzustellen, da die 
Verbrauchswerte zwar leicht, aber noch nicht unmittelbar besorgniserregend erhöht sind.  
Darüber hinaus wird seitens der Stadt intensiv versucht, das Nutzungsverhalten zu sensibilisieren, leider 
nicht immer mit Erfolg. 
 
Gerade im Bereich der Feuerwehr ist eine Aussage zum Wasserverbrauch recht schwierig, da aufgrund 
der Einsatzzahlen und -arten der Verbrauch jährlich schwanken kann. 
 
Für das Feuerwehrgerätehaus Fronhoven hat sich mittlerweile der erhöhte Verbrauch der letzten Jahre 
aufgeklärt: Hier lag ein Fehler im Wasserzähler vor. Die Daten wurden nachträglich korrigiert und das 
Geld zurück erstattet. 
 
Sofern explizit kein Vermerk zu einzelnen Verbräuchen vorliegt, ist auch kein besonderer Grund be-
kannt. 
 
Die Energiekosten für die Sportanlagen trägt die Stadt zu 100 %. 
 
Seite 40 Sportplatz Nothberg 
In welchem Umfang wird der Sportplatz von wem genutzt? 
 
Trainingsbetrieb durch ESG. 


